

French

Il s'agit d'abord de bien observer la couleur de votre whisky. Vous pouvez en tirer des renseignements qui vous seront ensuite confirmés par votre nez et par votre palais. La nuance colorée constitue un indice de l'âge de votre whisky. Plus sa couleur (sa 'robe') est foncée, plus le whisky est vieux, car il a eu davantage de temps pour que le fût de vieillissement lui donne cette coloration sombre.

Ensuite, nous allons observer la 'viscosité' du whisky. Faites tourner votre whisky autour du verre, et regardez comme il glisse sur les parois. Le whisky forme alors des gouttelettes, appelées 'larmes' ou 'jambes'. Plus celles-ci sont nombreuses, plus elles glissent rapidement, moins votre whisky est dense. S'il se forme peu de gouttelettes et qu'elles mettent longtemps à retomber au fond du verre, c'est signe que votre whisky est épais, qu'il a beaucoup de 'corps'.

L'étape suivante est peut-être la plus importante pour apprécier votre whisky : il vous faut humer le contenu de votre verre. Regardez votre guide qui vous montrera comment faire. Votre nez peut détecter davantage d'éléments caractéristiques que votre palais. Lorsque vous humez votre whisky, la première chose que vous sentirez sera le picotement de l'alcool, aussi vous devez éloigner votre verre de votre nez et recommencez à plusieurs reprises. A chaque fois, vous discernerez de nouveaux composants du bouquet d'arômes. Pour mieux apprécier les caractéristiques de votre boisson, nous vous recommandons d'y ajouter un peu d'eau, qui élèvera temporairement la température du whisky, renforçant ainsi ses arômes - et diminuant sa teneur en alcool.

Laissons à présent le nez pour le palais. Prenez une gorgée de votre whisky et retenez-le quelques instants sur votre langue avant de l'avaler. *Slainte Mhath* ! - ce qui signifie 'A la vôtre !' 'Santé !' en gaélique.

L'étape finale est celle de la 'longueur' du whisky, autrement dit de la persistance aromatique, du temps que l'arôme persiste en bouche après que vous l'ayez avalé. Il peut se révéler court ou long en bouche, il peut être moelleux, ou velouté et chaleureux.

Si vous souhaitez ajouter de l'eau dans votre whisky, faites-le maintenant.